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11日带领中国女足在贵州
都匀参加中俄女足对抗赛
的王海鸣教练在赛后新闻
发布会上说，女足主教练的
位置由足协领导安排，一切
都听上级安排，希望主教练
尽快“到岗”。

国家体育总局局长助
理崔大林表示，球队主教
练现在还是马良行，只是
不在岗位而已。有记者问
及这种“不在岗”的状况
是否会对球队备战产生影
响时，王海鸣稍作停顿后

回答道，“球队主帅一直
没有确定对队伍确实有一
定的影响。”
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$） 在占据场上优势的
情况下，中国国家女子足
球队直到终场前 5分钟
才破门成功，以1：0战胜
俄罗斯队，取得中俄女足
对抗第二场比赛的胜利。
图为中国女足球员马晓

旭（上）在比赛中带球进
攻。

在 2月 8日的一场
不对外的训练对抗赛中，
中国队曾以 2：1战胜俄
罗斯队。

卡佩罗应该为自己的决
定感到庆幸！同样是帅位风雨

飘摇之际，上赛季齐达内在阿
诺塔球场的头球让卢森博格
多残喘一周才下课。现在，还
没有完全度过信任危机的卡
佩罗则是靠着阔别联赛34天
的贝克汉姆的任意球完成了
从 0：1落后到 2：1反超皇家

社会的过程，而仅仅一天前英
国人甚至可能连比赛大名单
都进不了。
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球迷的下课声，古蒂、卡

西利亚斯、埃尔格拉等球员的
声援，加上皇马高层施压，卡
佩罗终于收回了此前封杀贝
克汉姆的决定。“此前我们是
有过怀疑，特别是在已经和洛
杉矶银河有过一份那么重要
的合约后。三个礼拜前，我说

过贝克汉姆已经能全部投入
训练。这个星期，他的恢复状
况很好。而且其他队员都很支
持他，所以怀疑也仅仅是在竞
技方面。他具有很好的职业修
养，所以他回来了。”卡佩罗在
赛前的新闻发布会上解释说。

可贝克汉姆对卡佩罗的
“恩赐”似乎并不领情。前往圣
塞巴斯蒂安的飞机上，贝克汉
姆跟范尼坐在一起，跟意大利
人隔了足足11排。他深知，自
己能够得以重返大名单并不是
因为卡佩罗开恩，而是由于媒

体的压力和队友的公开呼吁，
他在竞技价值上还不能得到卡
佩罗的承认，而这又是贝克汉
姆最为看重的。所以，他要做的
是，如果得到机会要用行动驳
斥卡佩罗一周前所说的“贝克
汉姆在皇马三年半，没有获得

过任何奖杯”的带有攻击性质
的冒失话。
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开战后，贝克汉姆

在右前卫的位置上就
显得与众不同，无论进
攻还是防守都非常积
极。皇家马德里意外失
球后，电视镜头竟对准
了贝克汉姆，实际上这

个失球跟他没有任何关系，导
播正在用电视语言回放卡佩

罗对贝克汉姆的怀疑。怎么
办？贝克汉姆的回答开始了。

第38分钟，皇马在禁区
前左侧获得前场任意球。贝克
汉姆助跑，脚弓一转搓出大家
熟悉的弧线，球在皇家社会门
将布拉沃身前弹地入网。球进

了，其他皇马球员全部上前拥
抱道贺。卡佩罗赛后称赞小贝
这个进球非常重要，因为这一
球不仅仅是扳平了比分，而且
还是皇马全场第一脚命中门
框内的射门。

其实，贝克汉姆的作用并

不仅仅体现在这个进球上。他
在中场对加戈、埃莫森的支
持，在右边路凶狠的铲抢都表
现出了极高的比赛欲望和身
体状态。也是有了他的协防，
埃莫森才可以“放心”地数次
助攻到前场，完成了前30分

钟皇马的第一次射门。
跟卡佩罗的看法一致，皇

马球员认为贝克汉姆的进球
是逆转的关键。好友范尼说：
“贝克汉姆的进球太关键了。
能重回首发阵容而且进球，真
为他高兴。”卡西利亚斯则附

和道：“比赛的意义对贝克汉
姆来说非同一般。他想证明自己
还能行，结果大家都看到了。”

皇马马上就要在冠军联
赛中迎战拜仁，既然运动战进
球有困难，就该用贝克汉姆的
任意球。而不用总是等着雷耶

斯去解释，“除了贝克汉姆、
卡洛斯和我，皇马还有加戈、
拉莫斯可以罚任意球。”而事
实却是，贝克汉姆的定位球功
力尚在，何况他还有加戈、拉
莫斯等很多小将不具备的欧
洲经验。 AA
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到会的记者多数曾长期

跟踪采访女足。他们认为，短
时间内主帅更换过于频繁对
中国女足成绩的提高是致命
打击。2002年至今，中国女
足五度易帅。

队伍成绩的好坏对主帅
的去留有着直接影响，管理

层会以一两场比赛的成绩来
考核教练，一场比赛的失利，
就会直接导致某个教练的下
台。主教练的更换频繁导致
了战术打法历经多变，阵型
从 442到 433再到 532。曾

经辉煌的女足如今落后了，
与管理层用人有一定关系，
用人不疑、疑人不用的原则
没有得到体现。应从长远角
度出发，充分相信教练，允许
其有失败的时候，要让教练

善于从失败中提高。
记者认为，目前中国男

女足队伍多采取封闭式集训
方式进行，队员训练场、宾馆
一条线，接触和了解外部世
界的方式不多，队伍与媒体
接触要经领导同意，否则不
得接受采访。这种做法给队

员带来太多压力的同时，也
束缚了队员个性的培养和创
新意识的发展。应营造一种
气氛，让队员以一个普通人
的方式投入到训练中，让他
们在训练之余通过上网、电
话、报纸等方式与外界沟通。

队伍管理者应给予队员人性
化关怀。比如说，女足队伍
中，能否根据实际需要配备
女性管理人员？
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记者在提出自己的意见

后，也请崔大林就目前球迷
关心的主教练人选等问题进

行释疑。
崔大林向记者介绍说，

队委会制是在中国女排和中
国乒乓球队中取得成功与经
验后，逐步向备战奥运的运
动队推广，这并非中国男女
足的独创。队委会实行集体

领导下的分工负责制，是为
了弥补主教练工作的不足。
实行队委会集体领导，主教
练的作用并没有削弱，队伍
的训练比赛仍是主教练说了
算。其他人对此只有建议权
而无决定权。

崔大林说，当年女足能
够取得辉煌，除了具有女足
精神外，女足高水平技战术
素养是其成功的重要原因。
现在的女足，拼搏精神固然
存在，但技战术素养却呈下
降趋势，已远落后于欧美强

队。以目前这种状况迎接两
个大赛，中国女足没戏。因

此，女足当前的任务就是尽
快提高技战术水平，但并非
要进行新一轮的选帅。目前，
中国女足主教练仍是马良
行，技术顾问仍是克劳琛。只
是不巧，这两人前段时间都
身体状况不佳，目前都在康

复中。
10日傍晚抵达都匀后，

崔大林连夜与女足队员挨个
进行沟通，了解队员思想动
态。崔大林表示，目前中国女
足队员情绪稳定，训练有成
效。

中国足协副主席谢亚龙
表示，为加强与媒体沟通，让
关心女足的国人得到更多的
女足消息，中国女足队伍近
日将尽快指派专人负责女足
的与外界信息沟通事宜。
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